

La vie révolutionnaire du Président Kim Il Sung et les relations internationales de la République populaire démocratique de Corée

Tapani Salonen,
Membre du comité national finlandais pour l'étude des idées du Juche

Le Président Kim Il Sung s'est donné toute sa vie à son pays et à son peuple. La grande vie du Président Kim Il Sung est pénétrée par l'histoire des relations internationales.

A ceux qui essaient de falsifier l'histoire et prétendent que la RPD de Corée n'a pratiquement pas établi de relations internationales, je voudrais bien leur dire qu'ils ont tort. Ils ignorent l'histoire. Cette année, nous, les partisans des idées du Juche, célébrons le 110^e anniversaire de la naissance du grand Leader. Ces 110 années sont empreintes de la coopération internationale et de l'amitié avec les pays et les peuples progressistes.

A travers la vie brillante du Président Kim Il Sung, je reviens sur les périodes historiques des relations internationales de la RPDC.

La première période est le temps de la lutte révolutionnaire antijaponaise et celui de l'édification de la nouvelle société.

Le Président Kim Il Sung, grand Leader a contribué pour arrêter l'invasion de l'impérialisme japonais sur le Continent, en libérant la Corée par la lutte armée antijaponaise, fondé la RPD de Corée et posé les fondements des relations extérieures.

La deuxième période(1950-1953) est le temps de la guerre de Libération de la patrie auquel le peuple coréen courageux a vaincu les agresseurs américains. La RPDC a renforcé étroitement les relations avec la RPC et l'URSS. Tous les pays progressistes du monde ont

accordé leur soutien à la guerre à outrance de la RPDC pour la souveraineté et la vie prospère.

Après la victoire de la guerre, sous la direction clairvoyante du Président Kim Il Sung, la RPDC a élargi considérablement les relations d'amitié avec de nombreux pays de l'Asie, de l'Europe, de l'Afrique et de l'Amérique latine.

A la troisième période, des échanges commerciaux et culturels avec un grand nombre de pays étaient effectués en abondance et en ampleur et la production économique s'est accrue.

Il est de toute évidence que dans les années 1960 et 1970, l'économie de la RPD de Corée était largement plus développée que celle de la Corée du Sud.

Dès les premiers jours de la lutte armée antijaponaise jusqu'aux derniers moments de sa vie, le Président Kim Il Sung a fait de grands efforts pour son peuple. Pour lui, les relations internationales signifiaient les relations mutuelles avec les pays amicaux et progressistes ainsi que le soutien ferme réciproque.

La quatrième période consiste en visites dans les pays étrangers que le Président Kim Il Sung a effectuées pendant sa grande vie.

Dans la présente intervention, je voudrais mettre l'accent sur la quatrième période.

Les visites dans les pays étrangers en 1975

En avril 1975, le Président Kim Il Sung a effectué la visite officielle en Chine. Pendant sa visite, le camarade Kim Il Sung, grand Leader a rencontré Mao Zedong et souligné la coopération étroite entre les deux peuples, coréen et chinois.

En mai 1975, le Président Kim Il Sung a rendu visite officielle en République socialiste de Roumanie. Durant sa visite, il a rencontré Nicolae Ceausescu et signé le protocole d'accord sur l'amitié et la coopération entre la RPD de Corée et la République socialiste de Roumanie.

Vers la fin de mai 1975, le Président Kim Il Sung était en visite officielle dans la République algérienne démocratique et populaire. Pendant sa visite, il a rencontré le président Houari Boumediene.

Dans son discours, le Président Kim Il Sung a dit que la RPDC et la République algérienne démocratique et populaire sont les Etats camarades et que les relations bilatérales se basent sur l'amitié et la solidarité solides.

En Algérie, le Président Kim Il Sung était décerné du titre du docteur H.C. de l'université d'Alger à dessein de promouvoir la coopération plus accélérée dans le domaine scientifique et technique entre les deux pays.

En juin 1975, le Président Kim Il Sung s'était rendu en République populaire de Bulgarie. Et il a rencontré Todor Zhivkov.

Le Président Kim Il Sung a remercié le peuple bulgare pour l'avoir accueilli cordialement et mentionné de renforcer et développer les relations d'amitié fraternelle entre les peuples coréen et bulgare. Après la guerre, le gouvernement bulgare et son peuple avaient apporté une aide considérable dans la réalisation du projet de reconstruction en RPDC.

En juin 1975, le Président Kim Il Sung a visité la République socialiste fédérative de Yougoslavie et rencontré Josip Broz Tito. C'était la première visite du Président Kim Il Sung en Yougoslavie.

Le Président Kim Il Sung a mis l'accent sur l'importance de la tradition de la lutte armée anti-impérialiste et antifasciste. Le Président Kim Il Sung a enseigné que la politique du non-alignement exercée par la Yougoslavie est l'exemple de la souveraineté dans les relations extérieures, l'un des principes fondamentaux de la RPDC.

La visite de longue distance dans l'URSS et l'Europe effectuée entre les mois de mai et de juillet 1984

En 1984, le Président Kim Il Sung a effectué la visite officielle en URSS, en République populaire de Pologne, en République démocratique allemande, en République socialiste de Tchécoslovaquie, en République populaire de Hongrie, en République socialiste fédérative de Yougoslavie, en République populaire de Bulgarie et en République socialiste de Roumanie.

Durant la visite en URSS, le Président Kim Il Sung a rencontré Konstantin Oustinovitch Tchernenko, secrétaire général du parti communiste, au Kremlin de Moscou.

Le Président Kim Il Sung a fait remarquer que les communistes et les peuples coréens et russes ont lutté pendant longtemps, épaule contre épaule, sous la bannière du marxisme-léninisme et de l'internationalisme prolétarien contre l'agression impérialiste et l'oppression colonialiste et qu'ils se sont soutenus et coopérés étroitement l'un l'autre pour la victoire de la cause du socialisme et du communisme.

En République populaire de Pologne, le Président Kim Il Sung a rencontré Wojciech Jaruzelski. Le Président Kim Il Sung a dit que les amis coréens sont heureux d'avoir la possibilité de renforcer l'amitié

fraternelle et la solidarité entre les partis, gouvernements et peuples de deux pays.

Le pays suivant auquel le Président Kim Il Sung a rendu visite était la république démocratique allemande. Lors de l'audience avec Erich Honecker, président du conseil de l'Etat de la République démocratique allemande, le Président Kim Il Sung a énoncé que la Corée et la RDA se situent géographiquement éloignées l'une de l'autre mais elles sont en rapport amical de camaraderie de longue haleine et se sont coopérées étroitement depuis longtemps.

Le Président Kim Il Sung a quitté la RDA pour continuer sa visite amicale officielle dans la République socialiste de Tchécoslovaquie où il a rencontré Gustave Husak, président de la Tchécoslovaquie.

Le Président Kim Il Sung a mentionné que la visite en RPD de Corée du camarade Gustave Husak effectuée en juin 1973 avait manifesté le sentiment mutuel de l'amitié, renforcé la camaraderie et posé le nouveau jalon dans le développement des relations entre les deux pays.

Lors de la visite en République populaire de Hongrie, le Président Kim Il Sung a rencontré le camarade Janos Kadar avec qui il a entretenu. Il lui a dit que le nouvel aspect de la Hongrie transformée sous le socialisme l'a beaucoup impressionné et que l'amitié fraternelle et la solidarité entre la RPD de Corée et la Hongrie n'avaient pas cessé de se développer et de se renforcer à travers le courant de l'histoire conformément aux intérêts des peuples de deux pays.

En juin 1984, le Président Kim Il Sung a visité la République socialiste fédérative de Yougoslavie et rencontré Veselin Djuranovic, président de la Yougoslavie. Le Président Kim Il Sung a évoqué qu'il avait visité la Yougoslavie 9 ans avant et rencontré Josip Broz Tito. Il a

poursuivi que les pays non-alignés doivent s'unir étroitement et lutter avec une détermination de briser l'ancien ordre économique international, produit du colonialisme et moyens de l'exploitation et de l'oppression des impérialistes, et établir un autre ordre nouveau et équitable.

A la mi-juin 1984, le Président Kim Il Sung a fait une visite officielle d'amitié à la République populaire de Bulgarie et rencontré Todor Zhivkov, son ancien ami.

Dans son discours prononcé au banquet, le Président Kim Il Sung a exprimé que chaque fois qu'il visitait la Bulgarie, il se sentait dans le tréfonds de son cœur l'amabilité exceptionnelle et l'amitié fraternelle que le camarade Todor Zhivkov et le peuple bulgare ont manifestées à lui et au peuple coréen. Il a expliqué qu'il y a un proverbe en Corée qui dit que même 1000 *ri* semble très proche pour les amis intimes.

Après la visite de la Bulgarie, le Président Kim Il Sung s'est rendu à la République socialiste de Roumanie dans lequel il a rencontré Nicolae Ceausescu. Le Président Kim Il Sung a fait remarquer que les liens d'amitié entre la RPD de Corée et la Roumanie sont basés sur les relations amicales étroites entre Nicolae Ceausescu et lui-même ainsi que les sentiments profonds fraternels entre les peuples de deux pays luttant en commun pour la paix et la victoire du socialisme et du communisme.

Les hauts faits de toute la vie du Président Kim Il Sung reflètent les relations de vaste envergure et intensives basées sur l'amitié et la solidarité fermes de la majorité des continents. Grâce à ses efforts inlassables et à l'attitude dévoués au développement des relations extérieures, le Président Kim Il Sung a joui du haut respect et du soutien internationaux et la RPDC a joué un rôle important dans la lutte

contre l'impérialisme, l'oppression et l'agression. En matière des relations extérieures, le Président Kim Il Sung s'est donné toute sa vie à la juste cause de la paix, de l'amitié et de la solidarité.